



BAJO RESERVA

Primero Nestora, ¿ahora Mireles con AMLO?

Nos aseguran que en pocos días se verá al ex líder de las autodefensas de Michoacán, **José Manuel Mireles**, en uno de los eventos de **Andrés Manuel López Obrador**, candidato presidencial de la coalición Juntos haremos historia. Nos adelantan que posiblemente en los próximos días, en una gira que hará el tabasqueño en Michoacán, se dé la posibilidad de un encuentro con el *Doctor Mireles*. El tema cobra relevancia luego del encontronazo del tabasqueño con el candidato de la coalición Todos por México, **José Antonio Meade**, luego de que éste señalara casos de presuntas víctimas de secuestro por parte de **Nestora Salgado**. Andrés Manuel no ha dejado de defender a Nestora, quien ayer estuvo muy activa desde Twitter, donde se defendió de las acusaciones. “Es guerra sucia y calumniosa”, escribió ella. Así que si ahora se suma el *Doctor Mireles*, será uno más de los líderes de autodefensas que se encarama al tren morenista. Y quizá también saque chispas. Habrá que esperar.



José Manuel Mireles

Los enviados de Elba Esther

Por cierto, ayer le comentamos aquí sobre el rol del nieto de la maestra **Elba Esther Gordillo** en Morena. Nos comentan que tanto **René Fujiwara** como el yerno de la maestra, **Fernando González**, ambos en las Redes Sociales Progresistas, están más allá de simplemente llenar plazas. Se supone, cuentan en su entorno, que son clave para la promoción y defensa del voto. Por ello es llamativo que en Morena los estén considerando columna vertebral para la elección presidencial.

Meade alista su *sprint* de cierre

Desde el equipo del candidato **José Antonio Meade** se sabe que ya están más que listos para el último tramo de la campaña. Al menos así ya trabajan para cerrar los 30 días que quedan de actividades; de hecho, en el cuarto de guerra ya se habla del “*sprint* final”, en donde van con todo, anticipan.



TOMADA DE TWITTER

Felipe Calderón impartiendo una clase en el ITAM

Felipe Calderón volvió a las andadas

El ex presidente **Felipe Calderón** regresó a la escuela. Nos relatan que el ex mandatario impartió esta semana una cátedra con el tema de Infraestructura Sustentable en el Programa Ejecutivo de Inversiones en Infraestructura y fue bien recibido por sus alumnos. Nos cuentan que el panista michoacano volvió al ITAM, que también es su alma máter, donde estudió su maestría en Economía en 1989. En febrero pasado, el ex titular del Ejecutivo envió un mensaje en la red social de Twitter, en el que también daba cuenta que impartió una clase en esta institución sobre Política Mexicana Contemporánea, y su fotografía junto al pizarrón se convirtió en una avalancha de *memes* contra el ex Presidente.



KIOSKO

Alcalde chiapaneco se fusila estrategia de Mancera

Nos cuentan, desde Chiapas, que en San Cristóbal de las Casas hay descontento e indignación, pues ante la ola de violencia e inseguridad que golpea al municipio, las autoridades decidieron ponerse “creativas” y propusieron a los ciudadanos pedir auxilio a la policía con un silbato, en lugar de cambiar la estrategia de seguridad. Según nos explican, en este territorio cada vez es más frecuente la presencia de delincuentes que se mueven en motocicletas para robar, distribuir enervantes y cometer ejecuciones, ante lo cual el alcalde **Marco Cancino**, quien busca la reelección, propuso que las víctimas den aviso del peligro que corren

haciendo sonar un silbato. La propuesta de don Marco, nos comentan, causó molestia además porque hay quienes dicen que se la “copió” a **Miguel Ángel Mancera**, quien durante su gestión como jefe de gobierno de la Ciudad de México repartió pitos para combatir el acoso sexual. Lo lamentable de esta situación, nos dicen, es que los pobladores ya analizan defenderse con sus propias armas.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Marco Antonio Cancino



FOTOS: TOMADAS DE FACEBOOK

Marcos Galaviz Serrano

¿Motivos de salud o incompetencia?

En Sinaloa, nos dicen, la magia de los indígenas mayos-yoreme hizo efecto en el recién nombrado delegado de la Comisión Nacional de Desarrollo de Pueblos Indígenas, **Marcos Galaviz Serrano**, quien de la noche a la mañana dijo sentirse enfermo y renunció al cargo, el cual asumió en medio de un brote de inconformidades vertidas por los gobernadores tradicionales de esta etnia. Don Marcos, nos señalan, sólo estuvo un mes con siete días en el puesto, y aunque alegó que se iba por cuestiones de salud, hay quienes aducen que en realidad lo hizo porque no pudo conciliar con sus paisanos, quienes lo rechazaban porque cuando fue alcalde de El Fuerte, región en la que habitan, no supo atender sus necesidades. ¡Auch!

Peligra unidad de Juntos Haremos Historia en Morelos

En tierras morelenses, nos platican, la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PES, PT) está dejando huella... pero de división, debido a los conflictos que existen entre **José Manuel Sanz**, dirigente estatal del PES, y algunas cartas fuertes de Morena en la entidad. El pleito es de tales magnitudes, nos dicen, que incluso **Andrés Manuel López Obrador**, en su última visita al estado, tuvo que llamar a la unidad entre los frentes que integran la coalición a fin de no ocasionar estragos en la campaña por la alcaldía de Cuernavaca y la gubernatura. Nos dicen que el origen de los problemas es el carácter poco tolerante de don José Manuel, quien ha sido mánager del candidato gobernador **Cuauhtémoc Blanco**, desde que éste era figura del balompié, y hoy es el encargado de tomar las decisiones en la campaña. Al parecer, alguien debe relajarse.

Le llueven críticas por emular a AMLO

Carlos Lomelí Bolaños, candidato de Morena al gobierno de Jalisco, nos comentan, se convirtió en blanco de críticas luego de que rechazara asistir a un debate convocado por distintas organizaciones de la sociedad civil. Según nos dicen, hay quienes afirman que don Carlos quiere parecerse en todo a "ya sabes quién", y bajo esa lógica declinó participar en el encuentro. Sin embargo, nos dicen, lo que el candidato olvidó es que en 2006, cuando AMLO no acudió a uno de los debates presidenciales, tuvo serias repercusiones y por eso ahora no falta a ninguno.



**Carlos Lomelí
Bolaños**

y colaboradores del diario previa-



En el campo nudista la linda muchacha le dice a su amiga: "¡Odio a los hombres que te visten con la mirada!"...

Juramento

Tú lo único que ves en mí es el tamaño de mis tetas". Esa drástica reclamación le hizo Pechina, joven mujer de beneficiado busto, a su salaz novio Afrodisio. "No es cierto" -opuso él. "Si lo es -reafirmó Pechina-. Y si no dime: ¿de qué color tengo los ojos?". Arriesgó Afrodisio: "¿36 B?"... Pepito le preguntó al padre Arsilio: "Señor cura, cuando un cura que cura cura a un cura que necesita cura, el cura a quien el cura cura ¿se cura de que el cura que lo cura sea buen cura?". El buen sacerdote se rascó la cabeza y contestó: "Hijo, creo que esa pregunta es para el obispo"... Aquellos esposos se divorciaron por incompatibilidad de caracteres. Ella era una mantequilla y él un hierro al rojo vivo. Pero la mantequilla estaba siempre fría y dura, y el hierro siempre estaba caliente y blando... El doctor Ken Hosanna le informó al paciente después de practicarle una serie de exámenes: "No tiene usted nada. Lo que pasa es que está crudo". "¿De veras, doctor?" -inquirió con ansiedad el hombre. "De veras" -aseguró el facultativo. "¡Bendito sea el Señor! -exultó el tipo-. ¡Pensé que me había dado embolia, polio, infarto al miocardio, pérdida de la visión, dislalia, desprendimiento de vejiga, esofagitis, hidrofobia,

cefalalgia, meningitis cerebro espinal, lepra, viruela negra, peste, fiebre amarilla y hasta amenorrea!"... La esposa de Libidio, hombre en permanente rijo erótico, acababa de dar a luz. En la habitación del hospital el verriondo tipo le preguntó al obstetra: "¿Cuándo podré volver a tener actividad sexual con mi mujer?". "¡Por favor, doctor! -clamó llena de angustia la señora-. ¡Dígale que por lo menos espere a que salga usted del cuarto!"... Don Pachucho le dijo con tono evocador a su mujer, doña Pasita: "¿Recuerdas, viejita, que cuando nos casamos me dijiste que tenía yo muchos defectos, pero que algún día me ibas a cambiar? Pues creo que ha llegado el momento. Acabo de hacerme pipí en los pantalones"... Firulito, muchacho adolescente, le informó a su papá: "Saqué 9 sobre 10 en el examen". "¡Fantástico!" -se alegró el progenitor. "De alcoholímetro" -completó el crío... En el campo nudista le dijo el nuevo socio a la hermosa chica: "Estoy emocionado al verte". Replicó ella: "Sí. Ya me di cuenta"... La curvilínea paciente le preguntó al especialista en temas de sexualidad: "¿Cuál es la mejor hora para el sexo?". "Entre 12 y 1 de la tarde -le informó el consejero-. Es la hora en que mi recepcionista sale

a comer"... Chonchita, muchacha algo robusta, declaró: "Tengo este cuerpo porno. Por no hacer dieta, por no hacer ejercicio..."... Ella y él se conocieron en el club de radioaficionados. Su trato los llevó pronto a entablar una relación que nada tenía que ver con su afición. Acabado el primer trance ella le dijo a él, decepcionada: "No sabía que eres de onda corta". "No lo soy -se defendió él-. Lo que sucede es que tú eres de banda ancha"... Una linda chica le contó a su amiga: "Juré no hacer el amor hasta encontrar al hombre perfecto". "Te felicito -se conmovió la amiga-. ¡Qué hermosa decisión!". "Así lo creo -continuó la chica-. Pero a mi esposo no le ha gustado nada"... Un sujeto llegó a la farmacia y le preguntó al encargado si tenía condones. "Claro que sí -respondió el farmacéutico-. Los tenemos en paquete individual destinado a los muchachos: uno para el sábado. Los hay también para hombres jóvenes. Vienen en paquetes de tres: uno para el martes, otro para el jueves y otro para el sábado. Y los tenemos para casados. Ésos vienen en paquetes de 12". El cliente se asombró: "¿12 condones para los casados?". "Sí -confirmó el de la farmacia-. Uno para enero, otro para febrero, otro para marzo..."... FIN.



MUCHOS en **Guerrero** se preguntan qué tanto tuvo que ver el ex gobernador de esa entidad **René Juárez** en la reactivación de las indagatorias contra la morenista **Nestora Salgado**.

Y ES QUE las amistades que tiene el presidente del **PRI** en el **Poder Judicial** de esa entidad dejaron a muchos pensando si intervino para darle más visibilidad al único golpe de su candidato, **José Antonio Meade**, contra **Andrés Manuel López Obrador** que ha tenido eco en varias semanas.

MÁS AÚN, porque antes de que las presuntas víctimas de la ex policía comunitaria aparecieran en una conferencia con **Isabel Miranda**, varios priistas les andaban gestionando entrevistas en medios.

¿SERÁ que el dirigente tricolor piensa que en la guerra, el amor y las elecciones todo se vale? Es pregunta que consulta el libro de reglas.

SIGUE la mata dando en el pleito entre el **PRI** y el **PVEM** en Chiapas. Ahora los tricolores tratarán de frenar la candidatura a gobernador de **Fernando Castellanos** con una impugnación ante el **Tribunal Electoral federal**.

Y ALGUNOS sospechosistas afirman que, en medio del

río revuelto, la tirada del gobernador **Manuel Velasco** es que la elección se ensucie tanto que al final termine judicializada... y anulada.

SEGÚN ESTO, el mandatario no está contento ni con el candidato del **PVEM** ni con el del **PRI**, **Roberto Albores**, y ni siquiera con el de **Morena**, **Rutilio Escandón**, por lo que preferiría que se nombrara un interino –elegido por él– y se convocara a una nueva elección en la que ganara alguien de su confianza.

TAL PARECE que el drama chiapaneco tiene más subtramas intrincadas ¡que **Game of Thrones!**

LOS CAPITALINOS que tuvieron la oportunidad de asistir o ver las fotografías del **Amber Lounge** previo al **Gran Premio de Mónaco** se quedaron con el ojo cuadrado al ver por todos lados el logotipo oficial ¡de la **CDMX!**

PORQUE es entendible que el gobierno de la Ciudad de México que encabeza **José Ramón Amieva** busque maneras de atraer turistas y divisas.

PERO patrocinar un desfile de modelos en traje de baño en Montecarlo, cuando hay muchos capitalinos que todavía no tienen dónde vivir después del sismo de hace ocho meses, como que no suena a un uso racional de los recursos públicos.

YA SE SUPO por qué el **PRD** está tratando de comprar votos con vajillas pagadas por la **delegación Coyoacán**.

Y ES QUE el ex delegado y cacique local **Mauricio Toledo** quiere dejarle "la mesa puesta" al candidato a alcalde del Frente, **Manuel Negrete**. Es chiste, parezca lo que parezca.



De naturaleza política

**ENRIQUE
ARANDA**opinionexcelsior@gimm.com.
mx

Calores yucatecos; Huacho vs Vila...

La Fiscalía estatal investiga las acusaciones del morenista contra el candidato del PAN-PRD-MC.

Nada más cierto y atinado, como reza el popular refrán, que “para que la cuña apriete tiene que ser del mismo palo”.

Ello, al menos, es lo que parece estar validando la disputada contienda por la gubernatura de Yucatán donde, tras haber acusado de *traición* —“también él...”— y desplazamiento para “premiar” a afines de **Ricardo Anaya** y los suyos en la dirigencia estatal *blanquiazul*, **Raúl Paz Alonzo** en particular, el expanista **Joaquín Huacho Díaz Mena**, candidato ahora por la coalición Juntos Haremos Historia, asumió como propia la tarea de denunciar supuestos actos de corrupción presuntamente auspiciados al amparo de la anterior administración municipal de Mérida, encabezada por su excorreligionario, el alcalde con licencia **Mauricio Vila Dosal** quien, en su caso, compite por la *antinatural* alianza PAN-PRD-MC.

Hablamos, en concreto, de la explícita denuncia que por la creación y beneficio de al menos 21 “empresas fantasma” —sin registro ante el Registro Público de la Propiedad ni domicilio fiscal comprobable ni personal siquiera— que durante la gestión de **Vila Dosal** habrían recibido contratos por algo más de 219 millones de pesos. Ello, al margen que el propio **Huacho Díaz Mena** insista en que no se trata de las únicas instancias utilizadas para desviar recur-

sos del Ayuntamiento sino que, en el mejor de los casos, existen al menos una decena adicional...

El asunto es objeto ahora de una investiga-

ción formal por parte de la Fiscalía estatal de **Ariel Aldecua Kuk** y de la Auditoría Superior del Estado, a cargo de **Mario Can Marín**, luego que el propio expanista, aspirante ahora

por la coalición integrada por el *lopezobradorista* Movimiento Regeneración Nacional (Morena) con los partidos Encuentro Social (PES) y (del impresentable) del Trabajo (PT), se apersonó ante ésta última para hacer entrega de más de 190,000 documentos oficiales que, en su opinión, prueban el ilícito de su ahora contendiente en la puja en la sucesión del gobernador **Rolando Zapata**, de extracción priista.

Vale decir que las actuales denuncias no son las primeras que en contra de la pasada administración meridana se enfilan pues, hace apenas unos meses, entre agosto y noviembre de 2017 para ser exactos, otro (ahora) exmilitante de Acción Nacional (PAN), **Santiago Alamilla** realizó acusaciones similares en contra de media docena de funcionarios del ayuntamiento, el exedil con licencia incluido, en el que él prestó servicios como titular del Rastro municipal, tras lo que fue inhabilitado.

A la vista de lo anterior y al margen de consideraciones de otra índole, nada parece más claro que la elección por la gubernatura yucateca tendrá en la lucha contra la corrupción y la impunidad no sólo un tema central del debate social y entre los aspirantes a la posición esencialmente sino, sin lugar a dudas, una de las causales a considerar al momento de sufragar.

El asunto, huelga mencionar, tiende a escalar ja la misma velocidad que los calores!, que en forma alguna se prevén soportables...

ASTERISCOS

* Luego que el Tribunal Estatal Electoral chiapaneco ordenara al Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana, estatal también, revocar su decisión e inscribir a **Fernando Castellanos Cal y Mayor** como candidato al gobierno estatal por el Verde Ecologista, Chiapas Unido y Mover a Chiapas, más de uno se pregunta si, como amenazó él mismo, el priista **Roberto Albores** renunciará a la candidatura (perdedora) por el PRI...

* Sin desperdicio, el mensaje pronunciado por **Héctor Sulaimán** ante Donald Trump, durante la ceremonia en que se otorgó perdón póstumo a Jack Johnson, primer campeón negro de peso pesado de boxeo a más de 100 años de haber sido encarcelado por motivos raciales. "Es posible construir puentes en lugar de muros, si asumimos causas sociales tomando como base los derechos humanos", dijo al impresentable estadounidense...

Veámonos aquí mañana, con otro asunto *De naturaleza política*.

Twitter: @EnriqueArandaP

Las actuales denuncias no son las primeras que en contra de la pasada administración meridana se enfilan.



FRENTES POLÍTICOS

I. Violencia imparable. Aunque **Javier Montalvo Pérez**, fiscal en materia de delitos electorales, asegura que no fue un hecho relacionado con las elecciones, no es coincidencia que un grupo armado atacara, la madrugada de este sábado, a varias personas que departían, en un domicilio de la colonia Viveros de Satélite. Un hombre falleció y hubo tres lesionados, todos brigadistas en el equipo de campaña de **Ricardo Villarreal**, candidato a diputado local de la coalición PAN-MC. Las dirigencias nacional y local del PAN, así como el líder estatal de MC, exigieron esclarecer lo ocurrido y demandaron seguridad a las autoridades estatales y municipales. La sociedad exige un alto a la violencia y el fiscal prefiere el método de la negación. Así no llegaremos a ninguna parte.

II. ¿Necesarios? Para algunos, el voto de mexicanos en el extranjero son sólo recursos que se van a un pozo sin fondo. Por decencia política se les incluye en las listas nominales, sin embargo, hay que rogarles para que voten y, además, acercarlos el sufragio. Eligen a un candidato que, en la mayoría de los casos, no los gobernará. Y si a esto se le agrega que cada uno de los 181 mil 256 paquetes del voto de los mexicanos en el extranjero cuesta 33 dólares, las cosas se tornan preocupantes. ¿Está el país para dilapidar dinero por sufragios forzados? El consejero del INE, **Enrique Andrade**, reconoció que sí es costoso, pero se justifica al tratarse de connacionales que envían remesas y que están al pendiente del país. Si el dinero fuese de él, qué bien, pero no olvide que es una gran tajada del erario público. Eso cambia las cosas.

III. Alerta. **José Manuel Sanz**, dirigente del Partido Encuentro Social en Morelos, denunció la contratación de seis sicarios para atentar contra él y contra **Cuauhtémoc Blanco**, candidato a la gubernatura de Morelos por la coalición Juntos Haremos Historia. Afirmó que el "equipo del área de inteligencia y seguridad de **Blanco**" fue quien se lo informó y dijo que, si llegara a sucederles algo, quedará asentado ante los ciudadanos, pues es una situación grave. El pasado miércoles, el exfutbolista se negó a asistir al debate organizado por la Coparmex, porque tres de sus adversarios "le tendrían preparada una trampa". Uno, lamentables, de ser ciertas, las amenazas; dos, más lamentable aún que el *Cuau* quiera todo fácil, peladito y en la boca.

IV. Intensidad. Las campañas presidenciales continúan a todo vapor. Los candidatos viajan por el país con la misma tesitura en sus propuestas y señalamientos, como opción para ganar adeptos. **Andrés Manuel López Obrador** pide que el voto sea parejo hacia los candidatos que van con él; **Ricardo Anaya** promete acabar con grupos criminales; **José Antonio Meade** asegura que modernizará las escuelas normales y **Jaime Rodríguez, El Bronco**, dice que su gobierno no estaría compuesto por políticos. Siguen convencidos de que sus ofertas son las mejores para dar un nuevo rumbo al país, con programas que mejoren el nivel de vida de la población, progreso y bienestar para hacer de México una potencia. El tren hacia los comicios sigue su marcha y en la estación hay cada vez más gente en espera de su llegada.

V. Tiempo de recuento. Faltan cinco semanas para las elecciones y es importante reflexionar en lo avanzado en este sexenio. Ha habido generación de empleos, inversión extranjera directa, turismo, acceso a telecomunicaciones, se ha modernizado la infraestructura aeroportuaria, portuaria y carretera del país, al igual que el Sistema Nacional de Protección Civil, y herramientas como el Atlas Nacional de Riesgos, el Sistema de Alerta Temprana y el Fonden; se ha mejorado la respuesta ante desastres y fenómenos naturales; además, el gobierno federal seguirá trabajando con las entidades y las autoridades electorales para brindar condiciones de paz y seguridad en los comicios, que ya se vislumbran como los más intensos de los últimos años. Éste es el país que tenemos, gane quien gane el 1 de julio, no lo echemos por la borda.



POLÍTICA CERO

Broncolín es un pillín

JAIRO CALIXTO ALBARRÁN



Es misógino, malhablado, canallesco, tramposo, pedante, pedorro, *bulleador*, atorrante, mentiroso, mamón, quedó a deber gacho en Nuevo León, dejó ir vivo a su antecesor... y, aún así, el *Broncolín* es el mejor candidato presidencial independiente de esta temporada electoral.

Debemos reconocer que le pone picantillo a este espectáculo que cada vez más tiende a tornarse aburrido mientras *El Peje* nada de muertito (ahí va jugueteando al *catenaccio*, cuidándose la cartera), Anaya pierde el *fua* (o sea, por dios, ¿acaso no entiende lo mal que se ve neceando con que desaparezcan a Margarita de las boletas como él la desapareció del PAN?) y el *dotor Mit* va tropezándose con las mismas piedras que le van dejando sus compañeros de sector y de partido, que son sus peores enemigos (entre Lozano, el *Nuño Artillero*, hasta se podría pensar que son *pejistas* de clóset).

Como no tiene nada qué perder, *El Bronquitis* puede decir cualquier cosa, desde prometer semana laboral de cuatro días hasta el *troche y moche* de manotas que despierta los apetitos de los medievalistas como *Níquel* Arriola.

Bueno, hasta parece que *#YoMero* es de la estirpe del portero del Liverpool, que hizo el oso polar en la Champions.

Y para colmo, el *dotor* ni siquiera le atinó cuando dijo que cada vez que gana el Santos un campeonato, el PRI tiene un triunfo electoral.

No hay que exagerar, si solo fue una vez. Con razón no vio pasar los millones de pesos que se le fugaron cuando estaba en la Sedesol. No hay peor ciego que el que no quiere ver.

Como quiera que sea, algo ha de traer *El Bronco* porque incluso ya dijo que rebasó al mismísimo candidato que no era priista pero que cada vez más parece más priista que *Catémoc* Gutiérrez y Manlio Fabio juntos.

Cómo estará la cosa que Jaime Rodríguez, alias *El Umpa Lumpa*, como se le conoce en las redes, ya hasta le recomienda a Meade Kuribreña que decline a su favor para que no siga pasando vergüenzas.

Suena lógico, pero esto debería de poner en alerta máxima a *Ricky Ricón* Anaya, que nomás no puede meter un tema en la agenda, le copia todo a sus enemigos y ni pa' atrás ni pa'lante.

Antes de que se lo ganen, *Little Chicken* debería pedirle de la manera más atenta a *Mit* que afloje la declinación, no vaya a ser que sea demasiado tarde. Como tarde se le hizo a don Pepe para confirmar que está del lado de las víctimas marchando con los padres de los 43 de Ayotzinapa. Claro que todavía está a tiempo de mudarse de partido y de pasado.

El Broncolín es un pillín. M



El independiente dice cualquier cosa.



TRASCENDIÓ

:Que el caso **Nestora Salgado** está comenzando a ser motivo de preocupación en el equipo de **Andrés Manuel López Obrador**.

Y es que aseguran que ya se está planteando la posibilidad de que la ex dirigente de la policía comunitaria de Olinalá ya no asista a actos proselitistas del tabasqueño en lo que resta de la campaña.

Por lo pronto así ocurrió el viernes en Iguala o ayer en un coloquio con jóvenes en Tlaxcala, pues aseguran además que no tiene necesidad de hacer campaña por ser candidata al Senado por la vía plurinominal.

:Que hablando del candidato presidencial por la coalición Juntos Haremos Historia, todo está listo para su gira junto a la aspirante a la Jefatura del Gobierno capitalino, **Claudia Sheinbaum**, el domingo 3 de junio por Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza y Tláhuac.

Dicen que el mitin más intenso será el que tendrá lugar en el último punto, porque además de que será a las 7:30 de la noche, es una demarcación donde la gente está muy enojada porque Morena, partido que hoy la gobierna, hizo muy poco por los damnificados del sismo del 19 de septiembre, por lo que corren el

riesgo de perderla. A ver.

:Que a poco más de un mes de que concluyan las campañas políticas, los líderes perredistas están inquietos no solo por el clima de violencia, sino porque los últimos números internos sobre las preferencias electorales no son nada halagüeños.

Resulta que las cifras indican que el PRD se desfondará a 3 por ciento de aceptación, por lo que ahora esperan mantener el porcentaje ya no para ganar cargos de elección popular, sino únicamente para no perder el registro.

Hasta hace unas semanas, el PRD tenía 5 por ciento de aceptación, pero los *focos rojos* entre los liderazgos de las diferentes *tribus* se encendieron cuando en lugar de subir, bajaron en las preferencias, lo que, acusan, es el costo por la alianza electoral con el PAN. ¡Zas!

:Que el ex gobernador mexicano **Arturo Montiel Rojas** reapareció en un acto de campaña, en Metepec, y ahí aseguró que el clima de inseguridad y los atentados que han sufrido diversos actores políticos son producto del fervor de la elección que se vive en todo el país, por lo que se unió al llamado a mantener la paz.



BAJO LA LUPA

Putin brilla en el Foro Económico Internacional de San Petersburgo (SPIEF)

ALFREDO JALIFE-RAHME

El Foro Económico Internacional de San Petersburgo (SPIEF, por sus siglas en inglés) desde su fundación hace 21 años no había tomado la relevancia de este año en donde el presidente ruso Vladimir Putin se movió como pez en el agua.

San Petersburgo, de 5 millones de habitantes, es la ciudad más europea de toda Rusia y es cuna de la mayoría de su élite gobernante.

Desde hace 13 años, el SPIEF se encuentra bajo los auspicios del presidente ruso en turno, y en esta ocasión acudieron desde el presidente francés Emmanuel Macron pasando por el primer ministro nipón Shinzo Abe hasta el vicepresidente chino Wang Qishan (íntimo del mandarín Xi).

De que asistan 2 miembros del G-7—Francia y Japón—, sin contar a la directora del FMI, la francesa Christine Lagarde (CL) y las nutridas delegaciones de empresarios alemanes, pone en tela de juicio toda la política de sanciones que ha encabezado EU contra Rusia.

El portal *Russia Today* comenta que Washington y Londres no parecen perturbados por el giro de Rusia con China e India, lo cual sí preocupa a Francia y Alemania.

El juvenil presidente galo Macron sentenció que “Rusia es una parte inalienable de Europa”, mientras que en forma sarcástica el zar *Vlady* prometió “proteger a Francia” ante el abandono de Trump.

El ex canciller alemán Gerhard Schroeder resaltó que la asociación energética con Rusia es de “interés vital” para Europa —cuyo proyecto del gasoducto Nord Stream 2, que vincula a Rusia con Alemania sin pasar por Ucrania, ha indisputado a EU que desea vender la próxima extracción masiva de gas esquisto de “Norteamérica” mediante el pernicioso *fracking*.

Analistas rusos y alemanes consideran que las próximas sanciones de Trump contra Europa, bajo el pretexto de su diferendo con Irán, van encaminadas a procurar ventajas empresariales a EU.

Las sanciones de Trump son ya contra-productivas cuando se “auto-golea” en sus segmentos médicos y tecnológicos (<http://bit.ly/2GS5sOX>).

El zar *Vlady* Putin, acompañado por China, alabó el “mercado libre” y el “sistema de cooperación multilateral que tomó años construir” y que ahora “es roto en forma cruda” ya que “romper las reglas se está volviendo la nueva regla”, en alusión a las deletéreas medidas proteccionistas de Trump.

El zar *Vlady* expuso que “el comercio de Rusia con Europa llegó a alcanzar 450 mil millones de dólares que ahora ha caído a la mitad”, mientras que con China “el comercio alcanzará 100 mil millones de dólares próximamente (<http://bit.ly/2sgLEzm>)”.

Al contrario de la propaganda negra anglosajona, la directora francesa del FMI, CL, alabó que “Rusia había puesto un marco macroeconómico admirable” por lo que “es capaz de sortear los tiempos difíciles”: hoy no tiene virtualmente un déficit fiscal y ostenta un equilibrio sólido de su cuenta corriente con muy poca deuda, además de propiciar inversiones en salud y educación.

CL puso énfasis en los “riesgos de tormentas” cuando la deuda global, pública y privada juntas, se encuentra en su más alto nivel: 164 millones de millones de dólares, es decir, 225% del PIB global.

El zar *Vlady* Putin advirtió sobre una crisis financiera “no vista en el mundo”: “el desprecio a las normas existentes y la pérdida de confianza pueden combinarse con la impredecibilidad y la turbulencia del cambio colosal tecnológico” que pueden desembocar en una “crisis sistémica”, por lo que “no necesitamos hoy guerras comerciales o aun treguas comerciales temporales. Necesitamos una paz comercial integral”, en clara alusión al unilateralismo proteccionista de Trump (<http://bit.ly/2GRqj13>).

No todos los analistas de la dupla anglosajona son aguafiestas: Ian Colbourne, mandamás de Deloitte CIS, comentó que los “poderosos fundamentos de la economía rusa atraen a los inversionistas extranjeros, en particular en su significativo crecimiento agrícola, así como en el rubro farmacéutico (<http://bit.ly/2IM1Gwm>)”.

Según CNBC, Rusia, previo al mundial de fútbol, “busca probar que los pronósticos apocalípticos de su colapso económico han fracasado (<https://cnb.cx/2GPJU5z>)”.

Kirill Dmitriev, mandamás del Fondo de Inversiones Directas de Rusia (RDIF, por sus siglas en inglés), alardea de las “excelentes condiciones” de la prudente política macroeconómica del país, además de haber estimulado la “economía doméstica” mediante la “sustitución de importaciones”.

Sin duda ha contribuido el alza notable del barril de petróleo que pasó de 27 dólares hace 2 años a 79 dólares este año.

Los “analistas” pertenecientes a la dupla anglosajona enemiga de Rusia no comparten los prospectos encomiásticos, como es el caso de Neil Shearing, economista en jefe de los mercados emergentes en *Capital Economics*, quien considera que “en el corto plazo, Rusia todavía se encuentra en la fase de recuperación”, mientras que vislumbra “enorme preocupación en el mediano plazo, debido a la tasa reducida de inversiones” que empuja a mayores políticas estatistas.

Las críticas de los economistas anglosajones van encaminadas a la tendencia “autárquica (de autosuficiencia)” y a su enorme dependencia en los hidrocarburos, y calculan un crecimiento “mediocre” entre 1.5% a 3% al año de aquí a los próximos 5 años. ¿Cómo catalogarán, entonces, a las propias economías de sus países EU y Gran Bretaña que se encuentran en la lona?

Todo depende del cristal con que se mire: el presidente del banco ruso VTB, Andrei Kostin, comentó que estaba más preocupado por “la tercera guerra mundial” debido a la “política agresiva” de EU, que a sus sanciones económicas (<https://cnb.cx/2J8LXGR>).

A propósito, el zar *Vlady* recordó durante el SPIEF que la OTAN se está acercando a las fronteras de Rusia, por lo que instó a Occidente (*sic*) a “no cruzar la línea roja” en las relaciones con Rusia: “No basta con que la OTAN haya llegado a nuestras fronteras, también sospechamos que mañana podría incluir también a Ucrania y desplegar allí radares y sistemas antimisiles de defensa. Existen unos límites, si me entienden, no se puede cruzar la línea roja”.

También el zar *Vlady* se lamentó de que Rusia “sea culpada de todos los problemas” sin seriedad alguna por EU. Sobre su relación con Trump comentó que “no han me-

orado ni se han deteriorado. Prácticamente no tenemos un diálogo directo” y adujo que “la situación existente se debe a un conflicto entre los representantes de la élite estadounidense (<http://bit.ly/2saTp3>)”.

Liza Ermolenko, del grupo británico Barclays Capital Economist, pone en relieve el “ambiente de su pobre demografía”, el cual siempre ha sido el objetivo de largo plazo de EU para doblegar a Rusia.

La dupla simbiótica de Trump y Netanyahu ha arreciado sus guerras demográficas contra mexicanos y palestinos por igual, pero la guerra demográfica propiamente dicha contra Rusia proviene de los cuartos de guerra del Partido Demócrata desde Clinton y Obama y que han sido refrendados por el “*Deep State*” estadounidense de demócratas y republicanos por igual.

El objetivo de Washington desde el mediano hasta el largo plazo es obligar a Rusia a reconocer la primacía indiscutible de EU para poder consagrarse a someter a China, donde no existe “guerra demográfica” que valga.



El presidente ruso Vladimir Putin expuso que el comercio de su país con Europa ha caído a la mitad de los 450 mil millones que en algún momento llegó a alcanzar ■ **Foto Ap**

www.alfredojalife.com • Twitter: @AlfredoJalifeR_ • Facebook: AlfredoJalife • Vk: id254048037



arriba abajo



ZINEDINE ZIDANE

↑ El francés del Real Madrid, Zinedine Zidane, se convirtió en el único técnico en ganar tres títulos de Champions League en forma consecutiva, desde que la UEFA instituyó el nuevo formato de la competencia. En el duelo en que el cuadro merengue derrotó por 3-1 al Liverpool en Kiev, *Zizou* retiró a isco para meter al galés Gareth Bale, quien metió un doblete que incluyó un golazo de antología, así, el Real Madrid ganó su título 13.



LORIS KARIUS

↓ El portero alemán Loris Karius del Liverpool, con dos muy graves errores fue el villano para los "Reds" en la final de la Champions League: El primero, al tratar de despejar con la mano, estrelló inocentemente el balón en el pie del francés Karin Benzema y solamente observó cómo la pelota entraba lentamente a su portería; y ya casi al final del juego, se le coló entre las manos un tiro de Gareth Bale, que significó el triunfo final del Real Madrid por 3-1.



Sacapuntas

Silvano opaca a Anaya

Opacó la gira de Ricardo Anaya a Michoacán el distanciamiento del gobernador Silvano Aureoles con la coalición Por México al Frente, por su respaldo al priista José Antonio Meade. De hecho, el líder de *Los Chuchos*, Jesús Zambrano, debió aclarar que en el PRD hay un procedimiento contra el mandatario, quien, por su parte, dijo que a él ni siquiera le llamó Anaya para un encuentro.



Silvano Aureoles



Luis Castro

Los maestros, con Meade

El Partido Nueva Alianza y el SNTE callaron bocas a aquellos que pregonan que el magisterio va dividido en la elección presidencial. Ayer, en la Arena México de la CDMX, el partido de Luis Castro y el dirigente del gremio, Juan Díaz de la Torre, mostraron músculo ante el candidato presidencial del PRI-PVEM-Panal, *Pepe Meade*, para dejarle claro que los maestros van con él.

Pataleos del PRI

Hasta con la cubeta se están dando priistas y verdes en Chiapas, porque el Tribunal Electoral del estado avaló la candidatura de Fernando Castellanos al gobierno de la entidad. El dirigente local del PRI, Julián Nazar, pegó el grito en el cielo y anunció que impugnará la sentencia. Y es que sin los votos verdes, el morenista Rutilio Cruz va que vuela para ganar.



Fernando Castellanos



José A.
Meade

Aval a tarjeta

Nada pudieron hacer los morenistas ante el palomeo que dio el INE a la entrega de tarjetas Avanzar Contigo, por parte de la coalición Todos por México. Las da a quienes respondan una encuesta en la que exponen sus necesidades. De ganar Meade, canalizarán así los apoyos. Es similar, dijeron los consejeros, a la “AMLOmanía”, que promete cerveza si gana AMLO.

Huyen a debates

Pésima estrategia usan algunos candidatos de Morena para no asistir a debates con sus contrincantes. Es el caso de Cuauhtémoc Blanco, abanderado al gobierno de Morelos, y el candidato a alcalde en Benito Juárez, Fadlala Akabani. Alegan que sus rivales les preparan complots, y por eso no van. Ya chole con eso.



Fadlala
Akabani



línea10

DEMIS FUENTES

Muchos en Guerrero se preguntan qué tanto tuvo que ver el ex gobernador de esa entidad René Juárez en la reactivación de las indagatorias contra la morenista Nestora Salgado.

Y es que las amistades que tiene el presidente del PRI en el Poder Judicial de esa entidad dejaron a muchos pensando si intervino para darle más visibilidad al único golpe de su candidato, José Antonio Meade, contra Andrés Manuel López Obrador que ha tenido eco en varias semanas.

Más aún, porque antes de que las presuntas víctimas de la ex policía comunitaria aparecieran en una conferencia con Isabel Miranda, varios priistas les andaban gestionando entrevistas en medios.

¿Será que el dirigente tricolor piensa que en la guerra, el amor y las elecciones todo se vale? Es pregunta que consulta el libro de reglas.

Los capitalinos que tuvieron la oportunidad de asistir o ver las fotografías del Amber

Lounge previo al Gran Premio de Mónaco se quedaron con el ojo cuadrado al ver por todos lados el logotipo oficial de la CDMX!

Porque es entendible que el gobierno de la Ciudad de México que encabeza José Ramón Amieva busque maneras de atraer turistas y divisas.

Pero patrocinar un desfile de modelos en traje de baño en Montecarlo, cuando hay muchos capitalinos que todavía no tienen dónde vivir después del sismo de hace ocho meses, como que no suena a un uso racional de los recursos públicos.

Ya se supo por qué el PRD está tratando de comprar votos con vajillas pagadas por la delegación Coyoacán.

Y es que el ex delegado y cacique local Mauricio Toledo quiere dejarle "la mesa puesta" al candidato a alcalde del Frente, Manuel Negrete. Es chiste, parezca lo que parezca.

demisfuentes@reforma.com



Póker político

Matías Pascal

Sentencia mercantil que no se cumplió

El Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México **investiga un adeudo por millón y medio de pesos mediante un juicio mercantil por un pagaré.** El señor **Jorge Leyva García** presentó la demanda a **Juan Jaime Colunga** por un adeudo de millón y medio de pesos. La defensa de *Jorge Leyva* embarga una casa que se localiza en la calle "C" número 95, departamento Q-27, del Conjunto Habitacional Emilio Portes Gil o Picacho en la delegación Tlalpan. La investigación de este caso se lleva en el Juzgado 72 en materia civil del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad de México, bajo el expediente 1046/13. Además, **el trabajador Antonio Aguirre Hernández, también demanda a Juan Jaime Colunga, y embarga el mismo inmueble.**

Por otra parte, en su momento, **Antonio Aguirre Hernández demandó al mismo demandado vía laboral que Jorge Leyva García,** y también embargó el mismo inmueble, y de acuerdo con el artículo 113 de la Ley Federal del Trabajo, que regula quien tiene preferencia de pago, y dice que siempre lo es el trabajador. El trabajador cuando embargó el mismo inmueble, también lo inscribió en el Registro Público.

El actor del juicio mercantil autorizó para que le escriturara ese inmueble al licenciado **Jorge Antonio Sánchez Cordero,** notario público 153 de la Ciudad de México, y en cualquier momento el citado notario escriturara el inmueble y dejara al trabajador sin nada, violando así la Ley Federal del Trabajo que da preferencia de cobro al trabajador.

Es importante destacar que el notario 153, de la Ciudad de México de México, que es el licenciado **Jorge Antonio Sánchez Cordero,** hermano de la ministra **Olga Sánchez Cordero,** y por ello seguramente está en trámite el atropello al trabajador citado.

Desacuerdos morenistas

Ahora que es campaña y que se pueden decir propuestas, dan risa las de la candidata morenista, **Ruth Olvera Nieto**; y es que después de su salida del PAN, porque en la última candidatura en ese partido se dice desapareció el apoyo a los RG en su campaña; ahora en Atizapán no tiene pies ni cabeza, primero a su llegada se peleó con **Antonio Pacheco y Eduardo Acosta** por la lucha de posiciones en el cabildo, éstos y otros más pelearon políticamente y legalmente por bajar a **Ruth Olvera** que no cesaba en su interés personal por conseguir la candidatura, convirtiendo al partido de **Andrés Manuel López Obrador** en una cena de negros, donde salvajemente se disputaban una posición.

Luego no bastante eso, el famoso, pero no para bien, **Carlos Alberto Román María**, quien pasó por todos los partidos para buscar una candidatura; le pidió al presidente del PES rechazar la solicitud de registro de **Ruth Olvera**, lo que enfureció a la candidata morenista; pero hoy se dice ser el operador financiero de la campaña... que se ve como en caída libre.

Cholin49@hotmail.com